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Protokoll der Pfarreiratssitzung 

am 22. Juni 2022 

  

 
Ort:   Pfarrheim Nottuln      

Datum: 22.06.2022 

Beginn: 19:30 Uhr  Ende: 21:35 Uhr 

anwesend: siehe Liste 
 

          

Tagesordnung: 
  

1. Begrüßung  

2. Besinnung / geistlicher Impuls 

3. Reflektion 

- Verabschiedung M. Bans am 15.5. 

- KV-/PFR-Abend am 31.5. 

- Erstkommunion Mai 2022 

- Fronleichnam am 16.6. 

4. Sachstand Sachausschüsse (kurze Berichte) 

5. Strukturprozess im Bistum Münster: Sachstand / Information 

6. „Freud- und Leidkasse“  

7. Austausch zur Veröffentlichung der Missbrauchsstudie im Bistum Münster 

8. Bericht aus dem Kirchenvorstand 

9. Verschiedenes 

 

Top Was?  

1. Begrüßung 

 

Martina Zbick und Anne Gerding begrüßen die Teilnehmer und eröffnen 

die Sitzung. 
 

 

2. Besinnung/geistlicher Impuls 

 

Paul Eiersbrock ruft noch einmal die Morgenandacht „Muss ja“ vom 21.06. 
von Michaela Bans ins Gedächtnis. 

 

 

3. Reflektionen 

- Verabschiedung Michaela Bans am 15.05. 

Der Gottesdienst und die anschl. Kleine Empfang draußen auf 
dem Kirchplatz wird durchweg als positiv und gelungen 

empfunden. Dieses Format erscheint auch für weitere Anlässe 

als geeignet. 
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- KV- und PFR-Abend am 31.05. 

Der gemeinsame Abend mit dem Kirchenvorstand wird 

ebenfalls sehr positiv bewertet, hervorzuheben ist im 
Besonderen die gemeinsame Besichtigung des 

Waldkindergartens in Darup. 

 

- Erstkommunionfeiern im Mai 2022 
Die Feiern der Erstkommunion in unseren Ortsteilen sind 

insgesamt gut gelaufen. In allen Ortsteilen war die aktive 

Beteiligung an den Vorbereitungen auf die Erstkommunion 

durch Katechet*innen sehr hoch. Beim Reflektionsabend der 
Katechet*innen kamen wenig bis keine Veränderungs- 

und/oder Verbesserungsvorschläge. 

 

- Fronleichnamsprozession am 16.06. in Darup 

Die Beteiligung an der Prozession wird insgesamt als mäßig 

empfunden. Abgesehen von den Menschen, die aufgrund der 

Ausübung von Ämtern und/oder Tätigkeiten rund um die 
Prozession war die Beteiligung eher gering. 

Der Pfarreiratsvorstand wird gebeten die beiden Themen 

Prozessionen und die Wallfahrt nach Billerbeck noch einmal 
aufzubereiten und im Herbst wieder auf die Tagesordnung zu 

bringen. 

 

4. Sachstand Sachausschüsse (kurze Berichte) 

- ALTER-nativ 
Der Sachausschuss ALTER-nativ hat sich ortsteilübergreifend im 

Pfarrheim in Appelhülsen unter der Leistung von Daniel Breitkopf 

und Mechtild Henke zu einem Austausch zur Arbeit mit und für 

Senioren getroffen. Weitere Aktionen sind in Planung. 
 

- Liturgie 

Der Sachausschuss wird geleitet von Martina Zbrick, weitere 
Mitglieder sind Anna Feldmann, Barbara Flügge-Schäfer, Maria 

Budde, Barbara Kämereit. Ein Treffen hat bisher nicht 

stattgefunden. 
 

- Sachausschuss Öffentlichkeitsarbeit 

Der Sachausschuss Öffentlichkeitsarbeit ist unter deutlich 

geringerer Beteiligung erstmalig in der neuen Periode zusammen - 
gekommen. Um die vielfältigen Aufgaben in diesem Bereich auch 

zukünftig stemmen zu können sollen zunächst weitere aktive 

Mitstreiter gewonnen werden. Ein nächstes Treffen wird am 17.08. 
stattfinden. Es wird ausdrücklich begrüßt, wenn auch ein Mitglied 

des Seelsorgeteams aktiv im Sachausschuss mitarbeitet. 

Mitarbeitende in diesem Sachausschuss sind Martin Riegelmeyer, 
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Anne Gerding, Julia Greving und aus dem Seelsorgeteam Lena 

Geisterkamp. 

 
- Feste & Feiern 

Dieser neue Ausschuss hat bereits bei den zuletzt stattgefunden 

Gelegenheiten seine Arbeit aufgenommen. Es arbeiten mit Doris 

Lenfers und Paul Eiersbrock. 
 

- Sachausschuss Familie 

Bisher noch keine konkreten Aktionen, es entsteht aber gerade 
parallel eine Initiative im Ortsteil Appelhülsen, dort soll im Herbst 

versucht werden die vor der Corona Pandemie noch sehr 

lebendigen Angebote für Familien mit Kindern wieder neu zu 

beleben. Diese Angebote sollen dann ortsteilübergreifend 

konzipiert werden. Der Sachausschuss selbst besteht derzeit nur 

aus einer Person Andrea Schulze Frenking, weitere 

Mitstreiter*innen sollen gefunden werden. 
 

- Ökumene 

Der Sachausschuss Ökumene ist bisher einmal zusammen-
gekommen. Derzeit gestaltet sich die Zusammenarbeit mit der 

Evangelische Kirchengemeinde als nicht ganz einfach. Durch die 

Krise in der Gemeindeleitung sind doch viele Themen zum 
Erliegen gekommen. Von kath. Seite ist der Sachausschuss besetzt 

durch Uli Suttrup und Dechant Norbert Caßens. 

 

- Kreuz & Quer 
Es hat bisher noch kein Treffen stattgefunden, da noch Mitstreiter 

fehlen. Erste Ideen gibt es bereits, allerdings noch mit wenig 

Inhalt. Mitarbeitende sind Barbara Kämereit und Doris Lenfers. 

 

- Caritas 

Ein ortsteilübergreifende Treffen hat stattgefunden. Es ist 
festzustellen, das ganz offensichtlich Vielerorts, nicht zuletzt durch 

die Corona Pandemie prekäre Situationen zugenommen haben. 

Der Bedarf an der Nutzung von Einrichtungen wie z.B. Tafeln ist 

deutlich gestiegen. Mitarbeitende in diesem Sachausschuss sind 
Carola Ansmann, Dechant Caßens, (Philipp Schulze-Johann) 

 

- Jugendausschuss 
Der Sachausschuss Jugend hat sich getroffen, um insbesondere 

die anstehenden Ferienlager zu planen und abzustimmen. 

Ab Herbst soll der Sachausschuss von der neuen 
Pastoralreferentin Lena Gelsterkamp geleitet werden. 

 

- Eine Welt 

Der Eine Welt Ausschuss hat bisher noch nicht getagt, er wird 
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geleitet von Pfarrer em. Ludwig Gotthard 

 

Wichtiger Hinweis: In den wöchentlichen Pfarrmitteilungen soll für die  
Mitarbeit in den Sachausschüssen geworben werden. 

 

5. Strukturprozess im Bistum Münster: Sachstand / Information 

 

Es soll ein Treffen der Pfarreiratsvorstände aus Billerbeck, Rosendahl, 
Havixbeck und Nottuln für einen ersten Austausch zum geplanten 

Pastoralen Raum bestehend aus den vorgenannten Gemeinden geben. 

Dieses Treffen wird durch den Pfarreiratsvorstand aus Billerbeck initiiert 
und organisiert. 

Am 16.08. findet die nächste Pastoralkonferenz auf der Ebene des 

Dekanates Coesfeld/Dülmen statt. 
 

 

6. „Freud- und Leidkasse“ 

 

Von der „Führung“ eine „Freud- & Leid-Kasse“ wird Abstand genommen. 
Für besondere Anlässe (z.B. Verabschiedungen) wird Anlass bezogen 

jeweils ein Obolus eingesammelt. Das Geld das sich aktuell noch in der 

Kasse befindet soll bei nächster Gelegenheit mit verwendet werden. 

 

Beschluss: 

einstimmig bei 1 

Enthaltung 

7. Austausch zur Veröffentlichung der Missbrauchsstudie im Bistum Münster 
 

Im Allgemeinen wird der Umgang mit dem Thema Missbrauch im Bistum 

Münster und insbesondere die Veröffentlichung der Missbrauchsstudie als 
„professioneller“, soweit man das in diesem Zusammenhang überhaupt 

sagen kann, im Vergleich zu anderen Bistümern wahrgenommen. 

Aus dem alltäglichen Umfeld der Mitglieder aus dem Pfarreirats wird aber 
auch ein allgemeines Desinteresse an kirchlichen Themen 

wahrgenommen. Dies wird als zunehmende Abkehr der Menschen von 

der Kirche gewertet. 

 

 

8. Bericht aus dem Kirchenvorstand 

Rainer Barkmann berichtet aus dem Kirchenvorstand. 

 

 

9. Verschiedenes 

  

a) Berufung von 2 Vertretern aus der Jugend oder dem Kreis der 

Messdienerleiter, dies wird zunächst im Sachausschuss Jugend 
beraten. 2 Anwärter stehen bereits zur Verfügung, Alexa Nieborg 

und Gianna Barkmann. 

 

b) Kaffeetrinken nach dem Sonntags-Gottesdienst in Nottuln 
Soll zunächst für Sommermonate draußen auf dem Kirchplatz, bei 

 

 

 
 

 

 
 

Beschluss: 

einstimmig 
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schlechtem Wetter hinten in der Kirche angeboten werden. 

 

c) Ansprache durch Gemeindemitglieder 

Für den Fall, dass Mitglieder aus den Gremien durch 
Gemeindemitglieder als „Verantwortliche“ angesprochen werden, 

soll jeweils Themen bezogen entschieden werden, an wen diese 

Anfragen weiterzuleiten sind. 

 

 

 

Nottuln, 03.07.2022     Protokollant: Martin Riegelmeyer 


